

juger lors de votre visite ici. Je vous réfère d'ailleurs à la brochure publiée par M. Langelier et qui a pour titre : « La Gaspésie. »

Les essences principales d'arbres sont : l'érable, le mérisier, le bouleau, le frêne, le peuplier, le cèdre, l'épinette, le pin et le sapin.

Relativement à la question de l'exploitation des pêches maritimes, question qui fait l'objet de mes études depuis plusieurs années, je dois vous dire que la Gaspésie est de toute la province de Québec, l'endroit qui offre le plus d'avantages sérieux et je vous mets, amicalement, en garde contre quiconque voudrait vous entraîner sur la côte nord du St Laurent où aucune entreprise de ce genre n'a réussi jusqu'à présent, tandis que des fortunes colossales ont été réalisées dans la Gaspésie. Je serai très heureux de mettre à votre disposition toute mon expérience en cette matière si toutefois vous avez l'intention d'engager des capitalistes de votre pays dans l'exploitation des pêches maritimes.

Veillez accepter mes meilleures amitiés, en faire part à M. D... et me croire

Votre bien dévoué,
(Signé) L. Z. JONCAS.

Nous pourrions encore reproduire ici d'autres lettres, qu'on trouvera dans nos ÉTUDES SUR LE CANADA, mais nous croyons que ce qui précède suffit pour justifier toutes les préférences que nous manifestons pour la Gaspésie.

Quant à la proposition d'achat de la seigneurie de la Grande-Vallée-des-Monts, à l'effet d'y faire un essai de colonisation Belge, proposition faite par M. Le Boutillier, nous élaborons la formation d'une société pour l'étude et, s'il y a lieu, la réalisation de ce projet.